

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los jueves y domingos de cada semana.
 En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs. 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, trimestre 6, 1 año 12.
 En Francia: trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º derecha.
 ANUNCIOS.—A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 2 rs. línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.
 Todo pago se entiende per adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Seccion oficial.

El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra ha dirigido al Excmo. Sr. Capitan General la siguiente comunicacion:

«Excmo. señor: En vista de la comunicacion que dirigí á este ministerio con fecha 24 del pasado el general en jefe del ejército del Norte, consultando el castigo que debe imponerse á los individuos de tropa de las diferentes armas é institutos que habiendo desertado al campo carlista despues del 15 de julio del presente año, sean hechos prisioneros ó se presenten á indulto, toda vez que parece desprenderse del espíritu de la Real orden de 27 julio del mismo año que los culpables de aquel delito presentados á indulto no sean juzgados con arreglo á la Real orden de 31 de julio de 1866, y teniendo en cuenta que debe hacerse diferencia entre el desertor que como prisionero es aprehendido contra su voluntad y el que por un acto espontáneo se presenta abandonando las filas enemigas; el Rey (Q. D. G.) ha tenido á bien resolver que los que se hallen en este último caso sean destinados con dos años de recargo al ejército de Cuba, en vez de la pena que establece la Real orden de 31 de julio de 1866 ya citada, quedando esta subsistente para los que fuesen hechos prisioneros. De la Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 20 de noviembre de 1875.—Jovellar.»

Extranjero.

Escriben de Roma que, á consecuencia de una grande avenida del Tiber, se encuentran inundados el Ghetto (barrio de los judíos), la plaza del Panteon y parte de la vía de Ripetta, temiéndose que, á causa de las grandes lluvias en el valle del Tiber, aumente el desbordamiento.

El proyecto de canalizacion del Tiber, que con tanto ahínco sostiene el general Garibaldi, es difícil llegue á realizarse por la imposibilidad de allegar los cuantiosos recursos indispensables para su ejecucion.

—Habiendo dicho el *Observer* que Inglaterra mandaria una escuadra al Bósforo en el caso de intervencion armada de Austria ó Rusia en la Herzegovina, los periódicos rusos contestan que no se verificará ninguna intervencion arbitraria, pero que el asunto cambiaria de aspecto si la misma Turquía pidiese la intervencion.

—El *Pall Mall Gazette* dice, hablando de la adquisicion de las acciones del canal de Suez por Inglaterra, que la mano que ha dirigido el asunto no ha sido la de Disraeli, sino la de necesidad, y que la conducta del gobierno ha sido universalmente aprobada en Inglaterra.

Paris.—Ha habido una explosion en una mina de carbon en Swait Maine, cerca de Barnoter, en Inglaterra. Se dice que ha habido 200 victimas entre los obreros. Se hacen pesquisas en averigua-

cion de las causas del siniestro.

Parece que el Koedive y su hijo emprenderán próximamente un viaje á Francia é Inglaterra.

—El *Daily Telegraph* propone á Turquía, para mejorar su desastroso estado financiero, que venda á Inglaterra todas sus fragatas acorazadas.

Nápoles.—Se temen violentas erupciones del Vesubio. Un temblor de tierra que anoche se sintió durante breves momentos, parece el anuncio fatal.

Bruselas.—El gobierno ha recibido una nota altanera de Holanda, relacionada con el asunto del buque «Fénix.»

—La fortuna del conde de Cavour, que pasó á su heredero el conde Camilo de Cavour, ha venido á parar por muerte de éste al conde de Roussy, y el primer acto de este último ha sido marchar á Roma y ofrecer al Santo Padre una cantidad considerable para el *ábol* de *San Pedro*; de esta manera, una parte de la fortuna del *spoghatore* del Papa, como algunos llaman en Italia al conde de Cavour, ha pasado á favorecer al despojado.

Londres 8.—Despachos de Washington, fecha de ayer 7, conluyen el mensaje en extracto del presidente Grant.

En dicho mensaje no reconoce la beligerancia de los insurrectos cubanos, ni su independencia; pero anuncia que si no termina la guerra, si desaparecen las causas de sus reclamaciones á España, tendrá que proponer al Congreso en la presente legislatura alguna medida necesaria.

GERONA 12 DE DICIEMBRE DE 1875.

PROCLAMA DE D. CARLOS.

No pensábamos publicar la proclama que el imbécil Pretendiente á la corona de España dirigió hace unos dias á los fanáticos que en el Norte defienden sus pretendidos derechos con las armas en la mano; pero los deseos que espresan algunos suscritores de dentro y fuera de la capital para que les demos á conocer la última bufonada de D. Carlos, de la cual se han ocupado estos últimos dias los colegas de Madrid y provincias, nos obligan á variar de resolución bien á nuestro pesar.

Hé qui, pues, el documento en cuestion, digno solo de quien, como el hijo del ex-demócrata D. Juan de Borbon, viene entreteniéndose tiempo hace á propios y extraños con sus productos literarios que demuestran bien á las claras, los grados de seriedad y de talento que calza su, por mas de un concepto, desdichado autor. Dice:

«Voluntarios: Os dirijo la palabra con intensa alegría.

La hora tan deseada para nosotros ha sonado; estamos en víspera de grandes batallas. La revolucion guiada por un príncipe rebelde de mi familia, vá á intentar el último esfuerzo para someter-nos á su yugo.

Despues de haber vanamente empleado todos los medios, desde los mas crueles hasta los mas hipócritas, espera aplastarnos con el número de sus batallones. Nuestros enemigos no conocen

nuestra fuerza; sus almas degradadas no comprenderán nunca el valor de la fe que nos hace invencibles.

Recordad el pasado: el 2 de Mayo de 1872 me presenté á vosotros con 18 hombres, y éstos armados con palos; dos dias despues sobrevino el desastre de Oroquieta, y vencido, pero no desanimado, porque siempre he tenido confianza en Dios y en mi derecho, volví á pasar la frontera.

El 16 de Julio entré de nuevo en España; deseabais combatir y volé á vuestro lado. Mañeru, Montejurra y Somorostro fueron testigos de vuestra indomable bravura; los hechos de Albarzuza y de Urnieta asombraron al mundo entero; en Lacar el príncipe rebelde huyó, las colinas que atravesaba fueron pronto cubiertas con cadáveres de sus soldados; en Choritquieta y en Lumbier vuestros brazos se cansaron de dar golpes; por todas partes, en fin, la fortuna os siguió como una humilde esclava.

A hombres tan valientes no se debe ocultar la verdad, porque vuestro valor aumenta en proporcion con la grandeza del peligro. Madrid lanzará sobre estas provincias 100,000 hombres, 200,000 tal vez; ¡que vengan! Con soldados como vosotros no se cuenta el enemigo sino despues de la victoria; ¡que vengan! En su empuje se estrellarán contra vuestro pecho como las olas del mar enfurecido se estrellan contra una roca.

Dias tremendos, dias terribles nos esperan; pero el triunfo definitivo coronará nuestros esfuerzos.

En los momentos de prueba templad vuestro valor en vuestras propias hazañas y en las de vuestros padres. Nunca flaquearon. En el principio de la guerra sangrienta que España sostuvo contra el gran Capitan del siglo, las fortalezas, la capital, las poblaciones, todo estaba en poder del invasor. Sin embargo, nuestros padres, desarmados, se levantaron y combatieron hasta que las águilas francesas, mortalmente heridas, volvieron á pasar los Pirineos, para ir á espirar poco despues en Santa Elena.

España entera hizo sucumbir á Napoleón; vosotros solos, dignos de la Europa revolucionaria, habeis derribado con vuestras bayonetas el trono extranjero de Amadeo de Saboya, que fué una injuria para los españoles monárquicos; la república atea, afrenta arrojada á la faz de los católicos; la imbécil dictadura, vergüenza que no pueden aceptar altivos ciudadanos.

Alfonso caerá de la misma manera, en vano es que la tempestad estalle sobre nuestras cabezas: el rayo que amenaza á los palacios nada puede contra la aguja imantada que los garantiza.

Yo estoy sereno y tranquilo como debe estarlo un español, como debe estarlo un soldado; imítadme. Si los malos dias que os predigo llegan, repetid el *¡no importa!* de los héroes de 1808, y que un revés sufrido sea el preludio de una nueva lucha. La constancia es la victoria.

A los que procuran desanimaros, despreciadlos; á los que intenten sembrar entre vosotros la desconfianza, denunciadlos á vuestros jefes para que sean castigados. Esperando la hora del combate, santificad vuestro corazón elevándolo á

Dios, á Dios, por quien combatimos, y que una vez mas, con su brazo todopoderoso, anonadará á nuestros enemigos tan soberbios.

Vergonzosas maquinaciones han hecho estériles las fatigas de vuestros hermanos de Cataluña y del Centro; pero pronto el grito de *desperta ferro*, resonará en aquellas montañas, y nuestra bandera inmaculada volverá á flotar en sus cimas.

Las demás provincias de España, habiendo tenido recientemente pruebas de nuestra abnegacion y de nuestro patriotismo, se levantan para ayudarnos.

¡Voluntarios, adelantel Los sufrimientos sin número, el hambre, el frio y la fatiga os esperan; yo le sufriré todo con vosotros. A grandes causas sacrificios inmensos, os lo aseguro.

Voluntarios, por vuestra constancia salvareis las santas creencias de nuestros padres, salvareis á España, salvareis la monarquía, salvareis nuestras antiguas libertades.

Al combate, voluntarios; pensad que si vivo, la corona de los héroes puede ceñir nuestra frente, la palma de los mártires cubrirá el sepulcro de los que, combatiendo por su Dios, por su patria y por su rey, morirán en los campos de batalla.

Vuestro rey y general.—Carlos.»

Despues de leer este último parte portentoso del Pretendiente, solo cabe recordar el «si me sacas del pozo te perdono la vida» del Portugués del cuento.

Visto el poco caso que en Madrid se ha hecho de sus epistolas, el *brabo rey* se ha lanzado á escribir esta clase de documentos que en nada le comprometen y no merecen ni hacen esperar contestacion, con lo cual por lo visto se propone distraer sus ratos de ocio durante el poco tiempo que le resta de pisar tierra española.

Las fanfarronadas de D. Carlos y sus medios exhibitorios prueban su falta de juicio y que sus consejeros se han propuesto hacerle correr el ridículo á toda hora y bajo distintas formas.

¡Pobre maniquí! Veremos si dentro de poco, muy poco tiempo, prueba lo que dice ó imita su primera escena de Oroquieta. Esto será indudablemente lo que hará entregar á las piernas su valor y lijereza. Y sino al tiempo.

PARTE DETALLADO.

Hé aquí el que, del somaten últimamente verificado, ha dirigido al M. I. S. Gobernador civil de la Provincia el digno Alcalde Constitucional de Olot. Dice así:

«M. I. S.—Creo de mi deber dar conocimiento á V. S. de un modo detallado de los sucesos de estos dias tan notables por mas de un concepto, haciéndolo en mi estilo sencillo y sin traspasar los límites de la verdad.

Ordenado por S. E. el Capitan General de este distrito Militar, D. Arsenio Martínez de Campos, en su bando de 2 del actual, el levantamiento de un somaten general por todo el principado de Cataluña para conseguir la completa pacificacion del país, é insiguiendo las ins-

trucciones de V. S. en sus circulares de 9 y 15 de este mismo mes, este Ayuntamiento preparó las operaciones indispensables para la organización de las fuerzas, del mejor modo posible y que produjesen los resultados que eran de esperar.

Poblada esta villa de numerosos habitantes, debió arbitrar el municipio que estos formasen tantos grupos cuanto son sus barrios, acudidos cada uno por un concejal y su respectivo Alcalde de barrio, señalándoles previamente un punto de cita para desde allí pasar á la reunion, comun en el campo Ferial. El plan salió á las mil maravillas, pues que todas las huestes así ordenadas con el mayor impulso y espontaneidad, partieron desde sus barrios al punto céntrico de reunion y de allí emprendieron las expediciones de fuera previamente combinadas.

Situados en la referida plaza llamada campo Ferial, creí oportuno dirigirles mi débil voz desde uno de los balcones del Casino, espiéndoles en breves frases los fines del Excmo. Sr. Capitan General con el levantamiento del somaten.

Les dije en lenguaje catalán que aquella acumulación de fuerzas debía servir para el exterminio completo del bando carlista y apoderarse de los efectos de guerra que pudieran existir en los pueblos de nuestra rodalia; que tanto como esto, á mi vez, el concurso al somaten era una prueba irrefragable de nuestra adhesión y cariño al trono legitimo de nuestro deseado rey D. Alfonso XII; que todos los buenos debemos acatar con gusto un gobierno que responde fielmente á las aspiraciones de la inmensa clase conservadora de la nacion, la clase del orden y de la libertad; que cansados de tantas perturbaciones y de tanta guerra, debíamos anhelar una paz que restableciese la seguridad en todas las clases sociales: á la propiedad, para fecundizar sus tierras y obtener óptimos frutos; al comercio, para extender libremente y en grande escala sus transacciones; á la industria, para ejercerla con toda amplitud empleando sus capitales en beneficio propio y del operario; á la masa jornalera, para poder trabajar sin intermitencias y proporcionar con holgura el pan á sus familias; á las profesiones y demás artes, para dedicarse enteramente á los cuidados de su oficio y así llenar todos el complemento de los diversos ramos de la sociedad.

Fuera rencores, fuera odios y enemistades, olvido de lo pasado, les añadí, pues que todos debemos ser hermanos y amigos ante la nueva era inaugurada, para cooperar igualmente todos al bienestar y felicidad comun de España, concluyendo con dar los siguientes vivas:

¡Viva Alfonso XII!

¡Viva la paz!

¡Viva l'unió de tots los Espanyols!

Y ara.... á somaten

Esos vivas fueron contestados con una aclamación inmensa, con un calor y un entusiasmo indescriptibles. Y cuenta que aquella masa de gente contenía en sí todas las opiniones políticas, inclusa la de los recién llegados del carlismo, sin faltar de estos, ni uno si quiera al llamamiento. En efecto,ltre. Señor, ese concurso de vecinos ha superado la prevision y las esperanzas de este Ayuntamiento, pues que considerado el espíritu del país en los tiempos que acabamos de pasar, no podía presumir una obediencia tan ciega, una manifestación tan espontánea del amor que tiene á la paz y de su contento por el triunfo de los principios de orden y justicia que felizmente nos rijen. Indescriptible, repito, fué la animación que reinó tanto en aquel momento como en todo el día, de suerte que entonces mis compañeros y yo, nos dimos por hartos compensados los trabajos y angustias

que hemos tenido en la lucha pasada, con los vitores continuados y profundos que salieron de aquellos pechos catalanes contestando con ardor y patriotismo al de que me sentí poseído en aquel instante.

No puedo ocultar que las demás autoridades y empleados civiles estuvieron á mi lado para secundar el pensamiento grande, grandísimo del reconquistador de Olot y del pacificador de Cataluña don Arsenio Martínez de Campos.

Escuso también mentar la manera eficaz y desinteresada con que han correspondido mis compañeros del municipio y también todos sus dependientes, porque todos á porfía se han esmerado en trabajar para el buen éxito de un suceso tan inesperado.

Luego salimos al campo y nuestra tarea de aquel día fué recorrer el distrito municipal. Este es, Ilustrísimo Señor, el relato fiel de la primera jornada.

Como suele acontecer ordinariamente al hombre que las cosas que emprende con gran calor y ardimiento ó que tras un día de fiesta y bullicio, el que le sigue todo es calma y decaimiento, recelaba este C-bildo que la segunda etapa había de decrecer en número de gente y animación; pero no ha sucedido así, pues que, la segunda jornada, si cabe, ha sido con creces mayor á la primera. Si vivas, si gritería, si expansión hubo en la una, vivas, griterías y expansión hubo en la mayor escala en la otra. Hay más; que en esta han aparecido más banderas con los lemas de viva Alfonso, viva la paz, viva la union de todos, reinando más alegría, más fraternidad, más deseos de que no haya vencedores ni vencidos, repulsió á la guerra y más aprobación á la manera con que este municipio ha organizado el somaten; en términos, que al regresar á esta villa se dieron unas vueltas en el campo Ferial y en la plaza de Alfonso XII invocando al Rey y á la paz. Este acontecimiento, lejos de parecerse á un acto de guerra, ha sido el desahogo más claro y elocuente de que el pueblo de Olot, cansado de tantos desórdenes y perturbaciones, de tantos males, de tantas iras entre hermanos, solo aspira y es su único anhelo la pacificación del país. En esta segunda jornada se recorrieron los pueblos de la Piña, San Privat y Riadoura.

Historiadas esas dos primeras expediciones, casi podría dispensarme de hacerlo con lo acontecido en la tercera y última, porque será repetir, sinó afirmar que se ha escedido á las demás en todo: en el número de concurrentes, en entusiasmo y movimiento, en vivas y pendones, en armonía y fraternidad, en grito comun de union y paz, de una alegría y satisfacción universal, inesplicable.

Como en este día nos tocó recorrer los pueblos de Batet, Las Presas y Juanetas, este último algo distante, se dividieron las fuerzas en tres columnas, señalándose por punto convergente de la reunion el terreno de la Caseta del término de Las Presas y situado en la loma principal del Bosch de Tosca. Ese señalamiento nos proporcionó además, que siendo un lugar pintoresco y poco distante de esta villa, favorecidos también por un sol brillante, como en los días anteriores, atrajo allí en gran número al bello sexo para recibir las madres á los hijos, las esposas á sus maridos, las hijas á sus padres y hermanas, convirtiéndose aquello en una verdadera romería, ó mejor diré, en una justa en la que el bello sexo quiso también tomar parte en el esfuerzo y regocijo comun.

Después de un corto descanso, levantóse aquel gentío en alegres cantatas, vocerío acompañado de una música llamada ex-

profeso, y desde allí nos venimos formados á dar una vuelta por el interior de la villa cayendo por remate en el mismo punto de partida el campo ferial. Puestos allí, hubo de terminarse la operacion tal como habia principiado, con un discurso mio de gracias y alusivo al objeto desde el mismo balcon del Casino. Se repitieron en seguida las mismas aclamaciones, y por el aire resonaron miles de voces que vitoreaban llenas de alborozo á S. M. el Rey, á la bienvenida de la paz y á la union de todas las voluntades.

No espondé á la consideracion de V. S. el poco resultado práctico de nuestro somaten en punto al hallazgo de material de guerra durante ese período de tiempo, pues que, ese material estaba ya previamente retirado, merced á las confidencias de nuestra digna autoridad militar y á las instigaciones que los dos, de comun acuerdo, habíamos de antemano hecho á algunos ayuntamientos.

Teníamos ya un cañon rayado, granadas, fusiles, municiones, fulminantes, caballos y otros efectos bélicos. Pero si no hubo resultado positivo, como he dicho en esas tres jornadas, lo hubo de una significacion moral muy importante y de trascendencia suma. Con el somaten se han apagado muchos rencores, se han desvanecido muchas ilusiones, han resultado los desengaños, y todo el país se convence que no hay otra salvacion para España, que la práctica pacífica y ordenada de los principios del partido conservador. Digo de todo el país, porque en los pueblos circunvecinos, aunque en menor escala, ha reinado el mismo movimiento y la misma manifestacion política.

Me dispenso de mandar á V. S. la lista prescrita en la regla 4.ª de la primera de las circulares arriba citadas, porque no solo han comparcido al somaten los vecinos obligados por su edad, sino hasta los que resultan exentos de él.

En gran número han sido los que no llegando á 18 años y pasando de los 60 se han unido á sus paisanos. Llegó á creerse que si el somaten lo habian de componer 2000 individuos, entre escusas legales y fingidas, se reduciría el número á 1500; mas el cálculo ha salido al revés; los 2000 calculados el primer día ascendieron á unos 2500; el segundo día á mas y el tercero á unos 3000, sin que apesar de esa aglomeracion de gente haya que notarse una riña, un atropello, un desman de ningun género, cosas ya de si ordinariamente ajenas al espíritu y á las costumbres morigeradas de estos habitantes.

Concluiré rogando á V. S. me disimule si he sido prolijo en este escrito, en gracia al interés que tiene este municipio para que llegue la verdad de todo lo ocurrido al superior conocimiento de V. S. y, si lo juzga oportuno, al del Excelentísimo Sr. D. Arsenio Martínez de Campos.

Dios guarde á V. S. muchos años.— Olot 22 de Noviembre de 1875.— Vicente Aulet.—Al Sr. Gobernador de la provincia.

NOMBRIENTOS, TRASLACIONES Y CESANTÍAS.

Por el ministerio de Hacienda ha sido aprobada la siguiente combinacion en el personal de aduanas:

Nombrando vista primero de la aduana de Bilbao á D. Antonio Sasso y Allene, que lo es segundo de la de Santander; y para esta vacante á D. Leon Dublan, que lo es tercero de la misma.

Para la plaza de administrador de la aduana de Cartagena y por antigüedad, D. Antonio Gallego y Gallego, interventor de la misma aduana; para esta va-

cante y por concurso á D. Juan Manchon y Sanchez, vista primero de la de la Coruña.

Para la administración de la aduana de la Junquera, D. José de Pablo Blanco, vista segundo de la de Valencia, y para esta vacante, por antigüedad, don Aquilino Valero, que lo es tercero de la misma aduana.

GACETILLA GENERAL.

Segun un colega, ayer debió reanudarse el servicio de trenes directos desde Valencia á Tarragona y viceversa.

—Nuestro particular y buen amigo D. Julian Cabello, entendido Médico de este Hospital Militar, ha sido destinado á prestar sus servicios en el cuerpo de ejército que opera en Navarra.

Le desamos un feliz regreso.

—Parece que piensa presentarse candidato para la Diputación á Cortes por el distrito de Torroella de Montgrí, don Gaudensio Massó, exdiputado provincial de esta provincia. Con dicho señor, son ya dos los aspirantes á representar al mencionado distrito en las futuras cortes.

—Referente á la encina de Mossa, una de las maravillas de Mallorca, dice lo siguiente el *Anuario agrícola mallorquín para 1876*:

«El rey de los vegetales de Mallorca ha terminado su existencia. La célebre encina de Mossa ha muerto después de muchos siglos de vida. Este corpulento vegetal, que era visitado y admirado por propios y extraños, tenía el tronco que media una circunferencia de 25 metros, y de una de sus ramas, desgajadas por la tempestad estos últimos años, se construyó una *biga de tafona*.

Este famoso árbol no ha sucumbido á los rudos golpes del leñador, sino que, mas feliz que los que coronaban nuestras sierras, ha terminado su existencia en paz.»

—El día ocho del actual, la temperatura descendió en Valladolid hasta diez grados centígrados bajo cero. A cinco bajó en nuestra ciudad anteayer de madrugada, lo cual quiere decir que estamos á la mitad del camino para llegar á los grados de Valladolid.

—Han sido nombrados jefes de medias brigadas de este ejército, los conocidos coroneles Sres. Calvo, Martínez Ponzca y Aznar.

—Durante el último mes de Noviembre ingresaron en el Cementerio público de esta capital, sesenta y siete cadáveres en esta forma: hombres, 14; mujeres, 14; niños 20 y niñas 19.

—Sabemos que se está desplegando gran actividad en la impresion del volumen de las composiciones premiadas en el Certámen últimamente celebrado por nuestra Asociación literaria, para que pueda repartirse á los señores socios dentro de los primeros meses de año nuevo.

—Parece que algunos secretarios de juzgados municipales han acudido ó piensan acudir al ministro de Gracia y Justicia en solicitud de que se les declare comprendidos en el art. 4.º núm. 5 del real decreto de 12 de julio último, para poder aspirar á escribanos de actuaciones habilitados.

—Se ha pedido, y ha sido concedida, la autorizacion á que nos referimos en uno de nuestros números del pasado Octubre, para que la empresa peticionaria pueda practicar, dentro del plazo de un año, los estudios de un ferro-carril que, partiendo de las minas de carbon de piedra de San Juan de las Abadesas, termine en esta capital y Rosas.

—Sin que sea prejuzgar la concesion definitiva ni reconocimiento á indemnizacion, se ha autorizado al vecino de Lóndres D. José Prim, para practicar los estudios del puerto de la villa de Rosas.

—Ha sido repuesto en el cargo de Jefe de la Sección de Comprobacion de esta Administración Económica, nuestro amigo D. Mariano Batista, siendo al propio

tiempo trasladado á las Baleares D. Luis Mestre que venia desempeñando dicho cargo algunos meses hacia.

—Están vacantes las secretarías de los Ayuntamientos de Ciurana y Basagoda, dotadas respectivamente con el haber anual de docientas y trecientas pesetas.

NOTICIAS.

Correo del día 7.

Los carlistas están fortificando la línea de Uceda.

—El gobierno, decían hoy personas que conocen sus propósitos, desea como el que mas la reunion de las Cortes, y el asunto le preocupa lo suficiente para no darle al olvido ni perder el tiempo en dilaciones inútiles; pero no puede ceder caprichosamente á las indicaciones de fechas que el ni fija no puede fijar, por mas que desee que el plazo sea lo mas corto posible, y lo será en efecto.

—La diputacion provincial de Guadalupe ha aprobado una proposicion solicitando se supriman los fueros de las Provincias Vascongadas.

—Parece que en la partida de malhechores aparecida en la provincia de Huesca, van 54 individuos.

—Esta mañana ha conferenciado con el señor ministro de la Guerra una comision de viudas de militares muertos en campaña, á solicitar del general Jovellar que interponga su influencia con sus compañeros de gabinete, á fin de que, con arreglo al decreto sobre embargo de los bienes carlistas, se les satisfagan los pagos que les corresponden, pues muchas de ellas se encuentran en un estado verdaderamente lastimoso.

El general Jovellar, con la amabilidad que le es característica, dispuso la mas benévola acogida á las señoras que formaban la comision y les manifestó que haria cuanto estuviera de su parte para satisfacer sus legítimos deseos.

—Los oficiales de Estado mayor que van con el cuartel real al Norte, segun nuestras noticias, son los Sres. Galvis y Suarez Inclán, profesores de la academia y los Sres. Espinosa y Jofres.

Correo del 8.

Parece que se han puesto de acuerdo

los estudiantes de todas las universidades de España para pedir la anticipacion de las vacaciones de Navidad.

Con este motivo han coincidido ligeros alborotos en las universidades de Sevilla, Granada, Valladolid, Zaragoza y Valencia. A la de Madrid le tocó antes su turno, como oportunamente dijimos; pero todo terminó sin ningun incidente desagradable.

—Cartas que hemos visto de la isla de Cuba hacen grandes elogios del bravo jefe de la contraguerrilla de Aragon, el teniente coronel graduado capitán, D. Alfredo Caselles, que opera en Puerto-Príncipe. Dicho oficial, con 50 de sus valientes guerrilleros, sostuvo un unidad nacional con hombres y dinero, lo demás importaria poco. Declara que la cuestion pertenece á las Cortes, cuyo voto acatará. No cree en la paz futura inquebrantable por la supresion total de estas exenciones, y deseando una discusion serena sobre lo mismo, cede la iniciativa porque no se le atribuyan simpatías, jamás sentidas por el periódico conciliador.

—Bilbao 5.—Las avanzadas enemigas guardan estos dias completo silencio.

Un grupo carlista ha saqueado en Lejona la casa de los curas.

Noticias de Pamplona dicen que se preparan habitaciones al rey.

—Por la vía de los Estados Unidos se han recibido hoy en Madrid las siguientes noticias de la isla de Cuba:

•Habana 18 de noviembre.—Cinco hombres sentenciados á ser fusilados esta mañana, han sido indultados por el capitán general, siendo debido á la intercesion del nuevo comisario régio Sr. Rubí y de varias señoras.

Ha llegado á este puerto el vapor de guerra americano *Gettysburg*.

Idem 20.—Esta mañana ha salido para el campo de operaciones el capitán general conde de Valmaseda. Le acompañan los hijos del infante D. Enrique.

—Al decir de un periódico de anoche está ya acordado el nombramiento del general Moriones para un mando en el ejército del Norte.

Correo del 9.

—El duque de la Torre, cuyo proyec-

tado viaje á Andalucía anunciamos dias ha, no saldrá para su pais hasta despues del 20, pero antes irá á pasar cuatro ó cinco dias á su posesion de San Ildefonso.

—El *Boletín de Comercio* de Santander publica un estenso y enérgico artículo contra los fueros de las Provincias Vascongadas, manifestando que los partidarios de aquellos privilegios pueden prepararse á sufrir una gran decepcion.

—No debe estar lejano el dia de la publicacion del decreto de convocatoria de Cortes, cuando oportunamente se ha dirigido un telegrama por el ministerio de la Gobernacion á los gobernadores recordándoles que para el dia 10 deben quedar distribuidas todas las cédulas electorales.

—Segun dice el comandante del destacamento de Pozazal, la máquina quitanieves que salió de Mataporquera ha quedado encallada en el kilómetro 40 de la línea de Santander, por no haber podido superar con su esfuerzo el que le oponian los dos metros y medio de nieve que habia sobre la vía.

Seccion Mercantil.

Mercado de Gerona del día 11 de Diciembre de 1875.

	Plas.	Céns.
Trigo	20	93
Mezcladizo	18	75
Cebada	44	50
Maiz	42	75
Judias	32	»
Habas	46	50
Mijo	12	25
Fayol	47	»
Avena	40	25
Arvejas	23	50
Centeno	47	25
Garbanzos	0	60
El hectolitro. Arroz	0	58
El litro Aceite	4	45

ULTIMA HORA.

(Telégramas del «Diario de Barcelona.»)

Madrid 9.—Segun datos recogidos en los centros políticos, las fuerzas del Norte se compondrán de tres cuerpos de ejército dependientes del cuartel real que mandará el Rey. Los mandos respectivos estarán á cargo del general Moriones el del ejér-

cito de Guipúscoa; el de las provincias Vascongadas lo tendrá el general Quesada, y el de Navarra el general Martinez Campos. Las varias divisiones sueltas y las fuerzas de los tres ejércitos formarán 412,000 hombres y 40 batallones sueltos, distribuidos convenientemente.

Se nombrará al general Despujol Capitán general de Castilla la Nueva, pasando á mandar un cuerpo en Navarra el general Primo de Rivera. El brigadier Gamir irá de segundo jefe de Estado mayor del cuartel real.—La prensa de Santander aboga enérgicamente por la abolicion de los fueros de las provincias Vascongadas.

—Reina temporal en el Norte y en general en toda Europa.—Un empleado de Hacienda de España en Londres se ha fugado, llevándose 55,000 libras esterlinas.

Se han dictado órdenes para impedir los abusos electorales.—Están preparadas con destino al Norte cinco millones de raciones.

El general Quesada sigue en Madrid, habiendo celebrado una cordialísima conferencia con el general Moriones, quien se halla dispuesto á mandar una division del ejército del Norte á las órdenes de aquel.

—En el Consejo de ministros no se ha tratado de elecciones.

Madrid 10.—Tafalla 9.—Ha cesado el temporal.—Ha llegado la brigada Cassola.—El ejército de Cataluña ha establecido un puente de barcas en Castejon para el paso de las tropas.

La comision de notables se reunirá el jueves próximo, asistiendo el señor Cánovas.—Han conferenciado los generales Moriones y Azcárraga.

Calculase en 2,000 los candidatos ministeriales para las próximas elecciones.—En el Consejo de ministros quedó definitivamente acordada la organizacion del ejército del Norte en los términos telegrafados ayer.—Los constitucionales se han reunido en casa del señor Sagasta para ultimar el memorial de agravios.

El vapor «Ciudad Condal» saldrá el 15 para la Habana conduciendo 1,500 hombres.—Las redenciones ascienden hoy á 27 millones de pesetas.

La «Iberia» publica una notable carta del señor Ferrer de Conto. En ella rechaza las simuladas amenazas contenidas en el mensaje del general Grant. Dice que sus baladronadas tienen por objeto asegurar su reeleccion, y aconseja al gobierno una actitud enérgica.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Forment,

briel; y desabrochándose su chaleco, sacó un cincho en el que traia en onzas las cantidades que antes de salir habia realizado y reunido.

Juan Martin y Estefanía se quedaron asombrados.

—¿Esto te ha dado tu padre? preguntó el primero.

El señor, á él se lo debo, contestó Gabriel poniendo el cincho en manos de Ana, segun la costumbre del pueblo, entre el que es la muger la depositaria del dinero.

Ana se acercó al tío Matías, y le dijo.

—El primer uso que se vá á hacer de estos caudales, es mercarle á V. una *vestida* completa, para que la estrene en la boda de su nieto. Y eso,—añadió la suave niña, á la que la felicidad restituía su gracia y su lozanía,—y eso que debía yo estar enojada con V. y no acordarme del santo de su nombre!

—¿Y por qué? preguntó Gabriel.

—Porque muchas veces me ha partido el alma, diciéndome: «los que se van.... no vuelven.»

—¡Bueno abuelo y mal profeta! exclamó su nieto pasando su brazo por la encorvada espalda del pobre viejo, la que golpeó con la mano cariñosamente.

—Pues otras veces he acertado en mis predicciones, repuso el anciano, Y si nó que lo diga Estefanía.

SECCION DE ANUNCIOS.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.

N.º 4.

VAPOR ESPAÑOL CASTILLA.

Saldrá de Barcelona para HABANA Y PUERTO-RICO á primeros de Enero próximo, admitiendo carga á flete y pasajeros, los que serán alojados y tratados con el esmero que tan acreditado tiene dicho buque. Para pormenores pórticos Xifré, 6, principal, y Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.

DOCTOR MORALES.

Especialista en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades propias de la mujer y del niño.

Consulta 20 rs. Por escrito 40 rs. en sellos de 10 céntimos ó sean cien sellos. Espóz y Mina, 48, principal, Madrid.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL.



Remedio árabe para curar infaliblemente los padecimientos congestivos ó nerviosos de la cabeza, los del estómago, del vientre, de los nervios y alteraciones de la sangre.

Tónico por excelencia, altamente higiénico y salulífero por las enfermedades que evita su uso diario.

Precio 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas en las acreditadas boticas y droguerías de toda España y del extranjero.

DEPÓSITO CENTRAL.—En Madrid, Espóz y Mina, 48, Dr. Morales.—Gerona, Farmacia de Ameller y Viñas, Cort-Real, 4.

A LOS AGRICULTORES.

Guano amoniaco fijo.

APLICABLE Á TODOS LOS CULTIVOS.

Aboños especiales para cereales, la viña, árboles, patatas, arroz, maíz, hortalizas, forrajes, etc. etc.

ASTAS Y PEZUÑAS TRITURADAS.

Dirigirse á los Sres. Andrés Estruch y C.ª, Ronda de S. Pedro, 176, Barcelona. 3

NOMENCLATOR

DE LA

PROVINCIA DE GERONA.

Comprende los Distritos municipales y sus agregados por diccionario, los mismos clasificados por Partidos judiciales á que pertenecen, su division para las elecciones de Diputados á Córtes y Provinciales, y el estado de los Concejales que á cada pueblo corresponden con expresion del número de residentes y el de Compromisarios que deben nombrar en la eleccion de Diputados á

Córtes con arreglo á las leyes vigentes, por D. ENRIQUE GRAHIT Y PAPELL.

Se halla de venta al infimo precio de 3 REALES ejemplar; Zapatería vieja, 3, bajos; y en la Imprenta de Pablo Puigblanquer.

COLODON.

En este acreditado establecimiento situado en la plaza de la Constitucion número 12 se ha recibido un completo y variado surtido de guantes de cabritilla y de paten los cuales se espended á precios equitativos. 14-15

En la peloquería del Sr. Pagés se necesita un buen oficial. 9

Presupuestos municipales de gastos é ingresos.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico, asi como los de beneficencia y demás impresos para la formacion de los mismos.

AVISO.

El tan acreditado turronero José Martine, que tantos años viene á esta ciudad, tiene su establecimiento en la calle de Ciudadanos, entrada al Café Ibérico.

Lo advierto á mis parroquianos, para que no se equivoquen con otros que hay en la misma calle. 4-8

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. S. Sinesio lector mr. SANTO DE MAÑANA. Sta. Lucia vg. y mr.

CUARENTA HORAS. Están en la Iglesia de las Bernardas.